

Demokratischen Republik ist. Hinzu kommen muß die\* Entwicklung der menschlichen Gemeinschaft durch höheres Bildungsniveau und sozialistische Willensbildung.

Es wäre nützlich, wenn neben den öffentlichen Aussprachen die Nationale Front Vertreterversammlungen in den Kreisen organisieren würde, so wie es in demokratischer Weise bei der Aufstellung der Kandidatenlisten bei den Wahlen zur Volkskammer geschah. Dabei ist es möglich, zusammen mit dem Entwurf der Verfassung sowohl die aktuellen wie auch die perspektivischen Probleme der Gestaltung des entwickelten gesellschaftlichen Systems des Sozialismus zu erörtern. Wir alle wissen, wie viele neue und komplizierte Aufgaben sich aus der Ausarbeitung der Prognose und aus dem Perspektivplan bis 1970 sowie aus der Vorbereitung des Planes 1971 bis 1975 ergeben. Die Bewältigung dieser Aufgaben erfordert nicht nur politisches Wissen, sondern auch die pädagogische und psychologische Fähigkeit, die persönlichen und gesellschaftlichen Interessen in diesem großen Entwicklungsprozeß auch auf den Teilgebieten miteinander in Einklang zu bringen.

## II.

### Die Garantien für die Rechte des Volkes

*Zum ersten Mal in der deutschen Geschichte sind in diesem Entwurf der Verfassung die Garantien für die Rechte des Volkes, aber auch die Normen für die Lebens Ordnung, für die demokratischen Pflichten enthalten.*

Das Besondere dieser Verfassung ist es, daß ihre Auftraggeber die Arbeiterklasse, die Klasse der Genossenschaftsbauern, die Intelligenz, die Gewerbetreibenden und die anderen werktätigen Schichten des Volkes sind. Während das Bonner Grundgesetz den reaktionärsten Vertretern des westdeutschen Großkapitals von der USA-Besatzungsmacht in die Feder diktiert wurde, sind bei uns Auftraggeber für die Ausarbeitung der Verfassung die gewaltige Mehrheit des Volkes und seine Vertreter in der Volkskammer. Um so wichtiger ist es, daß in der Diskussion über die Verfassung auch erkannt und darüber gesprochen wird, *wie* die Volkskammer und andere Volksvertretungen ihre Arbeit entwickeln, *wie* der Staatsapparat tätig ist und welche neuen Probleme